

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 1.50 Pts.
Fuera de Gerona, trimestre. 5
Ultramar y Extranjeros. 15

PAGO ADELANTADO

AÑO VII

Redaccion y Administracion

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

La Correspondencia al Director

Direccion telegráfica **CORREO-GERONA**

— Gerona — Lunes 7 de Agosto de 1899

ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS

á precios convencionales

Número suelto. 1 Cta.
Número atrasado. 15
Paquetes de 25 números. 1.25

MÉDICO HIGIENISTA
Especialista en enfermedades venéreas
y sífilíticas

JUAN JORDI
Consulta de 12 a 1
Zapateria Vieja, 7, 1.º
GERONA

FRANCISCO TERRADES

MÉDICO-CIRUJANO

Especialista en **FARTOS** y **ENFERMEDADES PROPIAS** de la **MUJER**
Consulta de 9 á 10 y de 2 á 4.

Progreso, 18, 2.º

GERONA

J. SAGUER Y C.

Centro de operaciones de compra y venta de fincas y préstamos. Hipotecarios.

CALLE DEL PROGRESO, NUM. 31

GERONA

Fonda Central del Jardín

Pacull y Robert

PLAZA DEL PINO entrada por la del BEATO ORIOL, número 1.

BARCELONA

Notablemente reformado este Gran Establecimiento en atención al crecido favor que le viene dispensando el público en general, reúne todas las comodidades propias de los Hoteles de primera categoria, conforme lo viene acreditando su numerosa clientela tanto forastera como residente en la Capital que asiduamente le favorece.

Situado en un punto muy céntrico cerca de la Rambla, del Gran Teatro Liceo y Despachos Centrales de Ferrocarriles, cuenta con grandes comedores, salones para banquetes, bonitas y espaciosas habitaciones decentemente amuebladas para familias, timbres eléctricos en todos los departamentos, además de su gran Cocina Española-Francesa.

Hospedajes á diario 5 pesetas.

Servicio á la Carta y por cubiertos á precios reducidos.

Fábrica de Carbones de Bola

CALLE DEL CARMEN, 13, GERONA

Sustituyen á los carbones vegetales, obteniendo una economia por lo menos de un 25 por 100.

PRECIOS EN LA FÁBRICA

Por arrobas de 10 kilos, á 0.80 pesetas los 10 kilos

Por quintales de 40 » á 3.00 » los 40 »

Pasando de 10 quintales, á 2.75 » los 40 »

A DOMICILIO

Por quintales de 40 kilos, á 3.25 » los 40 »

Pasando de 10 quintales, á 2.90 » los 40 »

Las notas de pedidos de Carbones para ser llevados á domicilio, podrán hacerse en todos los Estancos de esta capital y sus afueras, y serán atendidas al día siguiente.

Sección religiosa

Santo de mañana

San Largo

Cuarenta Horas

Iglesia de San Félix

LA HORA DE LA JUSTICIA

Aunque tarde, sonó para España, despues de haber corrido por todo el mundo las más absurdas invenciones que discurriera la mala fé é hiciera propagar las necesidades de los unos y el abandono de los otros.

Aquella leyenda de nuestras crueldades en America y en Filipinas, va desapareciendo para ceder el paso á la verdad, una verdad consoladora en medip de tantas injusticias como se han amontonado sobre este hidalgo y malaventurado pueblo.

Primero Puerto Rico, ese pueblo traidor, que habiendo disfrutado de todos los beneficios que puede apetecer una colonia, se entrega al enemigo con los brazos abiertos, escribiendo la pagina más negra de los tiempos presentes. Reconoce recientemente el error cometido, confesando á vuelta de notas jeremiáticas, que aún en los tiempos en que fué más férreo el yuyo español no se llegó nunca á lo que han llegado los Estados Unidos, castigan-

do como se merece á aquellos malos patriotas.

Despues viene la proclama de Aguinado, en la cual se reconoce noblemente que Filipinas se lo debe todo á España, prometiendo unir los lazos rotos por la perfidia del pueblo americano.

Despues de lo que se ha escrito y hablado contra España, no puede menos de ser agradable á todos los buenos españoles esta justificación que hacen nuestras antiguas colonias, de los actos de la vieja metrópoli.

Que la soberanía de España no fué nunca animosa para los pueblos sometidos á un cetro se tiene no solo con lo manifestado por Puerto Rico y Filipinas, si que también por lo que viene ocurriendo en Haití y en toda la América latina. En Santo Domingo se recibe con los brazos abiertos á todos los peninsulares que huyendo de las barbaries á que se estan entregando en la Habana los yanquís y los soldados del ejército libertador buscan en la vecina república medios de vida y la tranquilidad de que no pueden disfrutar en la grande Antilla.

Respecto al espíritu que anima á la América latina en sus relaciones con España, bien recientes estan las cantidades que allí se han recaudado para aumentar nuestra marina de guerra, aliviar la situación de nuestros heridos y remediar en suma, cuantas angustias ha sufrido la vieja España en su lucha con los Estados Unidos.

Estos hechos, repetimos, prueban sin más antecedentes, cuan insanas

eran las campañas que se han venido haciendo contra España, con el solo objeto de restarle simpatías y buscar disculpas á los procederes ya quis-

Bevista bursátil

Barcelona 6 de agosto de 1899

Se ha venido acentuando notablemente la calma en nuestra plaza, siendo en su consecuencia de insignificante interés el movimiento bursátil de la semana, tanto por lo que respecta á las operaciones realizadas, como á las fluctuaciones que han sufrido los valores, si bien cabe consignar que en general han mantenido mejores cursos, acusando la comparación de cierres alguna mejora.

En Paris se ha mantenido el exterior español con tendencia bastante dudosa, sufriendo en el transcurso de la semana continuas oscilaciones, para cerrar ayer á 60.95, ó sea casi sin variación respecto al cierre de la semana anterior.

En Madrid se nota, al igual que en nuestra plaza, completa falta de animación en los negocios, si bien manteniendo los valores un curso sostenido.

La sesión de Bolsa careció ayer en nuestra plaza por completo de interés, reduciéndose todo el movimiento de la renta interior á oscilar entre 62.84 y 62.90, cambio este último á que queda de cierre. En el corro de Cubas y en los de valores locales reinó la misma desanimación, no registrándose, por lo tanto, variación notable en los cursos.

EL TIEMPO

Hace 59 h 23' que reina el menguante, cuando empezamos á escribir. Esta fase, como tenemos dicho, se acompaña bien con la lluvia. Las depresiones de la bahía de Galway, avanzando por el Atlántico, se acercan hacia Muros en la Coruña, y en la isla de la Asunción se mantiene temporal de chubascos. El buen tiempo y el calor se han dejado sentir, pero la decoración cambia y vamos á ver de qué manera.

Tercer estadio, del 6 al 7.—El novilluno ha empezado con algunas tronadas á las 11 h 33 m. y el calor y el régimen por influencia de un área de altas presiones en Stokolmo, determinan en Europa septentrional tiempo variable con descenso térmico.

Cuarto estadio, del 8 al 10.—Coincidiendo con la perturbación del Báltico se desarrollan en el golfo de Genova dos depresiones correlacionadas. La acción refleja al atravesar la península del NE. S. NO. produce tempestades eléctricas en las provincias del N. y NO. y en Portugal desde Braga á Tóvra, según orografía. La cuenta entre Aveiro y Viseu será la más castigada.

Quinto estadio, del 11 al 13.—Un área de altas presiones se desenvuelve en Córcega y llevando su influencia al Mediodía de Francia, establece acción refleja en la Península.

El calor vuelve, y aunque no tan excesivo, llega á 34 c. como máxima con oscilación de 3 á 5°.

Sexto estadio, del 14 al 15.—Por efec

to del régimen anterior tempestades eléctricas se generalizan según orografía; y al sa'tar el viento al E. y SO. las provincias de Levante sufren esta perturbación meteorológica, extensiva á Almería, Granada, Málaga, Jaén, NO. de Córdoba, S. de Ciudad Real, S. de Toledo y SO. de Cuenca y entramos en la segunda quincena con régimen del primero y segundo cuadrantes.

Resumen. Tercer estadio, días del 6 y 7.—Tronadas rápidas y tiempo vario con algun descenso de temperatura.

Cuarto estadio, días 8 y 10.—Tempestades eléctricas al N. y NO., y especialmente en Portugal, con alguna acción refleja al O. de Zaragoza y Salamanca.

Quinto estadio, días 11 al 13.—Calor con máxima de 24° c. y oscilación apreciable en la columna mercurial.

Sexto estadio, días 14 al 15.—Tempestades eléctricas que se generalizan, según orografía, marcándose el régimen á Levante.

MADRID AL DIA

No hay Madrid

La vida culminante de Madrid, del que se conoce en provincias por lo menos, la villa discutidora y charlatana, á donde concurren tantos sueños con una cartera de ministro en el maletín despelado, pierde en este pleno corazón del verano todo su caracter aventurero y atrayente.

No hay Madrid, los periódicos se llenan de latas literarias, incluseras, por que aquí faltará siempre modelo para una literatura personal y hecha.

Cuando se va de entre nosotros lo que brilla y seduce á distancia, queda un pueblo de porteros, de tendistas, de patronas; una funda de servidumbres mercenarias, que vaca en verano y pasea su inutilidad por las calles.

Vengan ahora cronistas guapos, con toda la frescura de estilo que se quiera, á sacar una chispa de lumbre á esta vida muerta y amari: a como el cocido horriblemente nacional.

Rebuscará, se volverá loco... El Capitán Verdades en el Modelo, ¿y qué? una polacada como otras muchas; y estamos tan acostumbrados á ellas que no nos importa un comino. El Consejo de guerra por la rendición de Santiago;... tampoco nos interesa ni nos conmueve, conocemos el desenlace y estamos esperando de un momento á otro el; ¡Ahora me lo explico todo!

Literatura, arte, vida, todo atraviesa el período de siesta, de opio, de modorra: todo está vacío y está quieto.

En cambio, por esas provincias se lucha, se discute, se combate; los corazones de Jesus y el regionalismo atizaran una llama naciente que acabará en incendio.

Luego, cuando el Madrid que grita, que hace que legiala, que se dá pisto de gran capital, vuelva á su centro, los primeros llamarazos de lo que se anuncia se reflejarán aquí. Y entonces volverá á ser la corte el eje de la patria, y volverá á sentir por todos la fiebre, el terror y la responsabilidad.

Ahora duerme, sin saber, ni preguntarse siquiera como despertará.

A. LUNA.

HORRIBLE CATASTROFE

París, 6.—Anoche se desencadenó una tempestad violentísima sobre esta capital.

Cayeron muchos rayos, algunos de ellos espantosos.

Los accidentes son numerosos.

Hay muchos heridos.

En Montmartre y el boulevar de los Italianos los efectos de la tormenta han sido tremendos.

Casas enteras han sido destruidas.

Los árboles, arrancados de cuajo, interceptan el paso en los boulevares.

Las pérdidas materiales son cuantiosas.

Lo más terrible ha sido la catástrofe ferroviaria ocurrida en Suvisy.

Un rayo siguió los alambres que iban á parar al semáforo para dar entrada y salida á los trenes.

Descompuesto el aparato y sin medios humanos para componerlo, á las 10.10 de la noche el expreso de Orleans, que iba á toda velocidad, chocó con el de París.

Los vagones quedaron hechas astillas.

El número de muertos asciende á 16; el de heridos se calcula en 50.

Van llegando á París los trenes llenos de heridos.

El cuadro no puede ser más horripilante.

Familias enteras gimen en los vagones en medio de los mayores sufrimientos.

Son muchos los que han perdido brazos y piernas.

Unos recién casados que viajaban en un coche de primera han quedado gravemente heridos.

La esposa, agraciada joven de veinte años, ha resultado ciega.

El marido, distinguido oficial del ejército, con ambas piernas destrozadas.

A uno de los heridos ha sido necesario amputarle los brazos y las piernas.

Un señor americano que viajaba en el expreso de Orleans ha sufrido tan graves heridas, que falleció al intentar hacerse la primera cura.

Una madre, que llevaba en brazos á un niño de pocos meses, pereció á consecuencia de habersele clavado en la cabeza una astilla de madera.

El cadáver conservaba entre sus brazos al tierno niño que, con ligeros rasguños, ha logrado sobrevivir.

El ministro de Obras Públicas, acompañado del prefecto de París y otras personalidades, salieron para Suvisy en los primeros momentos.

M. Loubet ha visitado la estación, convertida en hospital de sangre.

El primer magistrado ha prodigado consuelos cariñosos á los heridos.

Crónica

Esta mañana ha salido para Caldas de Malavella, con objeto de esperar en aquella población al excelentísimo señor don Manuel Duran y Bas, ministro de Gracia y Justicia, nuestro distinguido amigo el gobernador civil de la provincia don José Montaner, el cual regresará probablemente mañana á esta ciudad.

Los vecinos de Arbucias secundados por las familias forasteras que veranean en aquella agradable villa, hacen grandes preparativos para la próxima fiesta mayor que celebran el día 20 del corriente. Tanto

las funciones religiosas como las profanas prometen revestir, gracias al empeño que, según nos dicen de aquella villa, demuestran unos y otras, gran importancia.

Tenemos á 'a vista el núm. 31 del precioso semanario «El Arte», en el que se han introducido esta semana muy notables mejoras. Contiene dicho número una bonita y elegante cubierta en color con el retrato de Juana Martínez, texto amenísimo de notables escritores, el suplemento de «El Instantáneo», que consta de 16 páginas de grabados esmeradamente impresos en papel couché, y además regala con cada número 8 páginas de la edición de «El Quijote».

Recomendamos á nuestros lectores adquieran un número de dicha publicación, que solo cuesta 15 céntimos, en la seguridad de que han de agradecerémoslo.

Nos escriben de Caldas de Malavella que la pasada semana, en el establecimiento del Vichy Catalán se comenzaron las obras de una gran capilla pública destinada al servicio público y para evitar á su cada día mayor concurrencia las insolaciones que les causa el tener que satisfacer sus preceptos religiosos, fuera de la casa, cumpliendo así de otra parte con la obligación impuesta por el gobierno al aprobar los planos del edificio.

Se ha concedido autorización para que en el mismo tiempo que la ley señala á los reclutas del reemplazo actual, puedan redimirse del servicio por 1,500 pesetas, los reclutas condicionales que hayan sufrido la segunda revisión.

Se ha dispuesto por la dirección general de Administración y Sanidad militar, asignar cien camas de tropa al Hospital militar de esta plaza.

Nuestro querido amigo y compañero de redacción don José García Alvarez, ha sido nombrado aspirante de segunda clase en la administración de Hacienda de esta provincia, habiendo tomado hoy posesión de su destino.

Han sido denunciados por infringir el reglamento de carruajes, Miguel Ferran Anglada (a) el Llonsa, Pedro Vilanova Pagés y Salvio Bernat (a) Guixera.

A los esposos Francisco Codina y Maria Falguera padres del soldado José fallecido en la isla de Cuba, se les ha concedido la pensión anual de 182.50 pesetas que les será abonada por la Tesorería de Hacienda de esta provincia.

Mañana saldrá para Olot en cuya población pasará unos días, nuestro distinguido amigo el diputado á Cortes por aquel distrito señor marqués de Camps.

El día 24 del corriente celebrará su renombrada feria de San Bartolomé, la villa de Llagostera.

Bajo la presidencia del alcalde don Manuel Catalá y con asistencia de los concejales señores Carreras y Pla, se ha celebrado esta mañana la subasta para el arriendo del Teatro Principal de nuestra ciudad, habiendo sido adjudicado á don José Sendra por cinco años y medio, ó sea con una rebaja de un año y medio del tiempo estipulado en el pliego de condiciones.

Los señores Gomez y Bertran ofrecieron arrendarlo por seis años.

Para el día 15 se anuncia un meeting en Port-Bou pidiendo la revisión del proceso de Monjuich en el que es esperado entre otros oradores, el Sr. Morayta.

En la sección de Fomento de este gobierno civil se han solicitado por don Pablo Sarmenjarme y Martín, vecino de Barcelona, la propiedad de seis pertenencias de una mina de mineral plomo con el nombre de «Sirena», sita en término de Anglés y por la sociedad «La Andaluz», domiciliada en Barcelona, cuarenta pertenencias del antedicho mineral con los nombres de «Ernesto y la Ardilla» sitas tambien en el expresado término municipal, parajes llamados manso Mas y Fifret.

La Diputación provincial ha acordado sacar á subasta el suministro de leña para los Establecimientos de Beneficencia, cuyo consumo se calcula en 108.000 kilos.

La subasta tendrá lugar el día 21 del corriente á las diez de la mañana.

La Dirección general de contribuciones ha dirigido una circular á las oficinas del ramo, ordenando que la Tesorería pase los apremios de primero y segundo grado por los impuestos mineros concertados y arrendados, y que los arrendatarios de esta clase de impuestos satisfagan contribución de industriales.

El ministro de la Gobernación ha concedido el plazo de un mes á los presidentes de Diputaciones y Ayuntamientos para que contesten los puntos del cuestionario que les ha dirigido, encaminado á la mejor modificación de la reforma de las leyes provincial y municipal.

Ha sido detenido por la guardia civil, Joaquín Amat Roca, natural de La Bisbal, casado de 40 años y propietario, por haber inferido heridas con un palo á José Figueras Coll, cuyo suceso, del que se halla confeso, ocurrió á las 12 de la mañana del día 4 del actual en la carretera de Palamós.

Ayer fueron sorprendidos por la bene mérita, dos sujetos que se hallaban cazando en la propiedad de don Pedro Prats en San Julián de Ramis; de los dos, solo pudo ser detenido Salvador Puigdemunt Ferré que dijo pertenecer al somaten, negándose á dar el nombre del individuo que huyó.

La Delegación de Hacienda de esta provincia se ha la autorizada con arreglo á la Ley de reclutamiento de 24 de Agosto de 1896, para admitir redenciones del servicio militar á los reclutas del actual reemplazo.

Se ha dispuesto que los cargos de agentes de Bolsa, agentes de negocios y habilitados de clases pasivas, no puedan ser desempeñados por jefes y oficiales del ejército, más que en el caso de encontrarse en situación de supernumerarios sin sueldo, debiendo satisfacer la contribución que á la industria á que se dediquen correspondan.

Según nuestras noticias los elementos del grupo polavieja de Barcelona que piensan demostrar en breve su disconformidad con la línea de conducta política del

Gobierno, convocarán, al realizarlo, una reunión de los elementos regionalistas y autonomistas de Cataluña, con objeto de constituir una agrupación política que aune y sintetice las aspiraciones de todos estos elementos.

Ha sido concedida la pensión anual de 182.50 pesetas á D.ª Francisca Canals Esteba, como madre viuda del marinero de 2.ª clase Andrés Gallego Esteva fallecido en Ultramar cuya pensión le sería abonada por la Tesorería de Hacienda de esta Provincia.

La Escuela general de Agricultura, establecida en el Instituto de Alfonso XII, convoca a exámenes de ingreso en la sección de ingenieros. Las solicitudes documentadas, deberán presentarse del 5 al 29 del actual mes, de nueve á doce de la mañana.

Igualmente convoca á ingreso en la sección de licenciados de Administración rural, cuyos aspirantes presentarán instancias desde el día 1.º al 30 de Septiembre, de nueve a doce de la mañana.

Y durante este último plazo, se admitirán solicitudes de los aspirantes á ingreso en la sección de peritos agrícolas.

Ayer mañana ocurrió en esta ciudad un sangriento suceso.

Dos sujetos, carreteros de oficio, sostuvieron el día anterior la calle de la Rutilla una acalorada discusión que terminó con la intervención de algunos vecinos, pero ayer volvieron á encontrarse y salieron desafiados llegando hasta cerca del convento de las Adoratrices, donde uno de los contrincantes, infirió al otro una herida de armablanca de pronóstico reservado.

El agresor huyó sin que hasta ahora haya podido ser detenido.

El herido fué conducido al hospital.

Ayer tarde fué muy numerosa la concurrencia que en toda clase de vehículos trasladóse al barrio de Puente Mayor, donde se bailaban sardanas con motivo de celebrar el citado barrio su fiesta mayor. Por la noche fué muy numerosa la que llenaba el salón del «Casino Pontense», donde se celebró un lucido baile.

También en la calle de la Rutilla y del Carmen hubo tarde y noche extraordinaria animación.

Se encuentra en esta capital el dean que fué de esta Santa Iglesia Catedral y en la actualidad de la Metropolitana de Tarragona doctor Segalés, distinguido amigo nuestro.

Há fallecido en Palamós, D.ª Estrella Albert de Prats, hermana de nuestro estimado amigo el escritor guixolense D. Salvador Albert

Reciban dicho señor y apreciable familia la expresión de nuestro sentido pésame.

Servicio particular de «La Neotafía» Cort-Real, 18.

Defunciones ocurridas desde las 12 de ayer á las 12 de hoy:

En la ciudad: 00.

En el hospital: 00.

Nacimientos: Varones 1; Hembras 1.

INSECTICIDA VEGETAL

Destrucción infalible

El que quiera obtener la limpieza segura de toda clase de insectos, como chinches, moscas, mosquitos, pulgas, piojos, escarabajos, polillas, hormigas y demás insectos, use el «Insecticida Vegetal» que no causa ningún perjuicio al hombre ni á los animales domésticos.

También se venden polvos para exterminar ratas, ratones y topos.

El que quiera la limpieza de las habitaciones y estar con sosiego en reuniones, iglesias, en el trabajo etc. por la molestia que en esta época causan las pulgas, acuda al depósito de polvos y fuelles establecido en la

POSADA DE PEDRO MONTAÑA Frente á la Audiencia de esta ciudad

FARMACIA muy acreditada, situada en una importante población de la Costa, se vende en ventajosas condiciones. Informarán en la Administración de este periódico.

Sección comercial

BOLSA DE BARCELONA MAÑANA Cambios del día 7 de Agosto de 1899

interior	00:00
Exterior	00:00
Cubas 1886	00:00
idem 1890	00:00
Nortes	00:00
Francias	00:00

CAMBIOS DEL ORO

Alfonso	00:00
Isabel	00:00
Onzas	00:00
Monedas de 20 pesetas	00:00
Oo pequeño	00:00

CAMBIOS

París vista	23:80
Londres vista	34:10

CUPONES

Vencimiento Julio 1899	
Cubas 1886 1890	0:50
Exterior	22:00
interior y Amortizable	11:60

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 7.

El ministro de la Gobernación ha devuelto la visita al señor duque de Tetúan.

Se cree según los amigos de este último, que en la entrevista han hablado de los asuntos de actualidad, y que el duque ha confirmado todas las declaraciones que la prensa ha dado á conocer por referencias suyas.

El duque, ha dicho al señor Dato, que sus amigos apoyarán de un modo incondicional al Gobierno para que saquen a flote los proyectos que han de servir de base al plan de reformas del Gobierno.

—El señor Silvea estuvo anoche en el ministerio de la Gobernación para entregar al señor Dato varios telegramas de provincias.

Entre estos se encuentra uno de Castellón, confirmado en su totalidad las noticias telegrafadas.

El gobernador añade que acompañado del alcalde, del presidente de la Audiencia y del jefe de la Guardia civil, ha recorrido las calles, hallándolas en completa tranquilidad.

Como consecuencia de los sucesos de ayer, dice el gobernador, han resultado tres heridos.

Termina diciendo el telegrama que se han operado algunas prisiones.

En Madrid es opinión general que los sucesos de Castellón toman mal cariz.

—Telegrafía el gobernador de Tarragona que ha salido para Esplugas de Francolí, con objeto de intervenir en la instrucción de la causa á que han dado lugar los últimos disturbios ocurridos en aquella capital.

Resulta que ningún vecino se muestra propicio á declarar.

Ninguno ha visto nada y todos aseguran se hallaban muy lejos del sitio del suceso cuando esto ocurrió.

Lo único que se ha podido sacar en claro es que cuando mayor fué el desorden se hallaban en esplugas 22 individuos de la benemérita.

—Las declaraciones del general Martínez Campos han sido muy comentadas esta tarde.

Aunque no se atribuya más alcance que el de la sinceridad espontánea que da á sus opiniones el Presidente del Senado, ha de notarse la coincidencia de sus palabras con las pronunciadas por otras personas ajenas á la vida política y por otras que tienen con ella interés inmediato.

Imprenta de EL CORREO DE GERONA

Estrangular a un hombre, es para ti un placer, y catate haciendo el análisis de las sensaciones recibidas.

Te falta cabeza, el cerebro no existe, y nunca comprenderás la ineludible necesidad de las cosas.

Sea, pero haz honor a los que no son de tu especie ni participan de tus sensualidades acomodaticias.

Aprende mas bien el nombre del individuo a quien tan torpemente acometiste.

Es un hombre que ha pasado de los cincuenta.

—Hémos ya informados.

—Si, con precisión. Los periódicos son magníficos auxiliares de los malhechores de todas castas.

Necesita ser muy necio un criminal, para dejarse hoy coger. a prensa le grita con sus mil voces de todos los días, ¿qué digo? varias veces en aquel día.

—«Tensd cuidado, los polizontes estan en tal parte, meditan esta emboscada».

Peligro por acá, peligro por allá.

En verdad que seríamos ingratos si, cuando hayamos interrumpido el curso de nuestras tareas, cuando ya satisfecho no ejerza sobre nosotros el oro su vertiginoso atractivo, no consagrasemos algunas sumas al pago de los inapreciables de los servicios que los periódicos tambien nos habran prestado.

El timbre del teléfono, que sonó tambien de pronto interrumpió a Rodrigo.

—¡Por fin—exclamó—no hay noticias!

Y se fué apresuradamente hacia el cuarto donde estaba el aparato.

—¡Alloo, Alloo! ¿Estais ahí? ¡Pronto!

—Es la voz de Faverau—dijo Rodrigo, estremeciéndose.

Y respondió:

La sala de un magnífico cuarto del boulevard de la ópera. Dos hombres, con aspecto sobrio, atentos a los ruidos del exterior.

Uno de ellos, elegantemente vestido, de actitud imperiosa y modales aristocráticos.

El otro uniformado con una librea azul de botones dorados, calzon cor to, medias blancas y escarpines.

El sirviente hallase arrellanado en una butaca; tiene las piernas cruzadas y toca con los dedos una marcha sobre un velador colocado muy cerca de él.

El amo se pasea por la estancia; su paso es irregular, sus manos se chispan de vez en cuando, y sus cejas se fruncen á las veces.

Párase de pronto ante el hombre de la librea, y excitábala con voz serda.

—¡Rayos! ¿Si no vendrán?

—¡Caramba! Como Faverau nos ha dicho por el teléfono qu e el asunto

EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA.

Precios de su subscripción

Gerona al mes. 1,50 pesetas

Provincias trimestre, 5

Ultramar y Extranjero, . . . 15

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera hasta las seis.

te se había dejado para las tres ó las cuatro de la tarde, por no haberse podido hacer esta mañana.

Pues hay que esperar.

—Esperar!... ¡Qué fácil se dice!... ¡La sangre se me agolpa en las venas!...

—¿Mabran sospechado de algo los Montéty?... ¡Iremos a naufragar en el puerto?

—Acaso esta tardanza provenga sencillamente de cualquiera dificultad material, sin importancia alguna.

Favereau, siguiendo tu consejo, habra pedido que le paguen en billetes del Banco de Francia, y es posible que haya costado algún trabajo el adquirir el número necesario.

—La casa Montéty no se detendría por consideraciones de índole semejante...

¡Ah! ¡Si un negocio preparado con tanta habilidad y paciencia no saliese adelante, sería para dudar de... del demonio, que nos protege desde hace seis meses!

—El hecho es que no hemos descuidado nada. ¿He titubeado yo, querido Rodrigo, en sacrificar mi bigote, siguiendo tus consejos, para dar mas verosimilitud al papel que desempeñó?

De secretario del señor barón de Noirlieu héme aquí convertido en humilde sirviente.

¡Yo Coquerel!... ¡A mi querido bigote! Cuanto te amaba, aun teñido de negro!...

Rodrigo se encogió de hombros y reanudo su febril pasco.

Después de dar dos ó tres vueltas, vinole a la mente un pensamiento: desabrochóse la levita y sacó del bolsillo varios periódicos.

—Ah!

—Pues qué!

—Sí—dijo Coquerel.

Seguía indiferentemente con la mirada todos los ojos movimientos de su cómplice.

—¿Que dicen de mi cuchillada?

El enojoso contratiempo, que sufrimos no nos ha dejado lugar de pensar en esta historia.

—Díeen—replicó irónicamente Rodrigo, que acababa de encontrar el suelto relativo á la tentativa de asesinato contra Baluzot—que el señor Coquerel es un torpe completo.

—¿Cómo es eso?

—No lo sabemos.

—¡Imposible! He dado con todas mis fuerzas, en pleno pecho, el golpe clásico.

—No por cierto.

—Pues, qué?

—Has dado debajo del hombro.

—Demasiado alto.

—Muy alto.

—Decididamente, la navaja es mal instrumento, y ya no lo emplearé mas.

—¿Por qué?

—Porque prefiero esto.

El hizo culebrar en el aire un cordoncito de seda, de cuatro pies de largo, terminando en nudo corredizo.

—He aquí el instrumento por excelencia!... ¡Este es limpio, cómodo é infalible!

Con él no hay salpicaduras...
Mira, el otro día...
—¿Que animal eres Coquerel! En todas las acciones de tu vida, solo buscas el placer material...
¡Y que placer!